

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, 10
TELÉFONO INTERURBANO, NÚM. 33

SE PUBLICA POR LA TARDE

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos
a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables
sus autores. No se devuelven los originales

Teléfono particular: Interurbano, núm. 8

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

LA VIDA LITERARIA

Las novelas de González Anaya

Tras un paréntesis de algunos años en el que el nombre de Salvador González Anaya hubo de ser silenciado por los vigías de la actualidad literaria, en virtud de no publicar ninguna nueva obra, he aquí que el ilustre novelista malagueño reaparece con otro libro — noveno de la lista completa de sus obras y quinto en el número de sus novelas grandes — que constituyen, sin duda alguna, su creación maestra, y una de las más admirables novelas contemporáneas de lengua española: *Nido de cigüeñas*.

González Anaya pertenece a ese selecto y no muy abundante grupo de escritores españoles de sólido prestigio e indudable valía que, apartados de la vida artificiosa y convencionalista de la Corte, laboran silenciosa y pausadamente, sin vanas ansias ni disimuladas envidias, concientes siempre del genuino sentido que en la vida tiene el verdadero arte literario. Radicado en su cuna de origen, la bella y riante ciudad mediterránea, ha ido troquelando, desde sus años mozos aún no lejanos, esa serie de grandes creaciones novelísticas que si no proclaman un preconcebido e inquebrantable concepto del género, sí denotan siempre la gran capacidad artística de su autor, que habla de continuar superándose hasta llegar hoy a esa feliz culminación de sus facultades.

Rebelión, La Sangre de Abel, El castillo de irás y no volverás y Las brujas de la ilusión, que constituyen sus cuatro creaciones novelísticas anteriores, ya probaron paladinamente las cualidades sustantivas de su cultivo del género. Y la aparición de cada una de ellas fué motivo para que no pocos de los más grandes representantes de la crítica española ofrecieran sus reservas, sus elogios espontáneos y sinceros al gran escritor.

El maestro Gómez de Baquero ha sintetizado, en brillantes párrafos, el valor literario de las novelas de González Anaya. Según el docto académico, éstas son: "plenamente mediterráneas por la psicología de las personas novelescas y la psicología latente en el estilo, donde hay abundancia verbal, descripción, colorido, adjetivos; así como en las almas pasionales, transparentes, vida exterior o proyectada impetuosamente hacia afuera; en las que todo habla de un cielo azul intenso, de un sol abrasador, de un ambiente luminoso donde las formas se recortan de un modo tajante y preciso; de un medio propicio al ruido, al movimiento; de una raza expansiva, voluble, amante de la vida, de carácter donde fácilmente prenden súbitas llamaradas de pasión. Una mezcla de *psiquis* griega y oriental, injerta en el viejo tronco de más lejanas poblaciones mediterráneas".

Y como *Andrenio*, otros grandes escritores y críticos han proclamado las altas cualidades y méritos de la obra de González Anaya. Benavente le compara a Valera por la pulcritud y donaire descriptivos. Cejador, refiriéndose a él, habla de "riqueza de inventiva, de universal cultura, de fuerza trágica, de vigor y colorido admirables". Manuel Bueno atisba en sus novelas la asequeable perfección arquitectónica. Hernández-Catá pondera como "va lentamente, sin concesiones ni impaciencias, creando una de las obras que mejor resistirán a la tremenda carcoma del tiempo". Alomar, Unamuno, González-Blanco, Zozaya y Dionisio Pérez apuntan idénticas características perfecciones con frases no menos expresivas y entusiásticas.

Banco de Préstamos y Descuentos

12 - CIUDADANOS - 12

(FRENTE ALMACÉN DE MUEBLES DE LA SRA. VIUDA BURQUET)

Entidad fundada en 1878 y en esta plaza la Sucursal data de 1915.

Realiza toda clase de operaciones bancarias, Compra-venta de Valores en igualdad de condiciones que lo efectúan en la importante plaza de Barcelona. Poseemos un considerable stock de títulos, de las clases más corrientes.

Estamos en inmejorables condiciones para las operaciones de moneda extranjera.

Nido de cigüeñas es, repetimos, la mejor obra del gran pensador, realista e imaginativo a la vez, que hay en González Anaya. Si ya con sus libros anteriores, que respondían a ese *mediterráneo* señalado por Gómez de Baquero, obtuvo éxitos tan resonantes, *Nido de cigüeñas* merece atención y aplauso aún mayores, pues se trata de creación singularmente compleja, de ambiente más amplio, de mayor profundidad ideológica y de más considerable número de tipos. El escenario de Alazores del Río, hermoso pueblo andaluz, a la vez elegante y señorial a la manera sevillana y sobrio y místico como los cordobeses, marca un gran acierto en el novelista. Sus descripciones, justas y pintorescas, son de lo mejor que se ha escrito sobre Andalucía — esa Andalucía tan poco conocida por no haberse exaltado de ella, por lo general, mas que el aspecto que ya constituye tópico, de su españolismo de Pandereta. Pero dentro de ese marco amplio y policromo vive un gran universo sentimental, un conjunto de *dramatis personae* vasto y diverso como pocos, que compendiando las pasiones y las ideas todas que se manifiestan en la vida misma, proclama para *Nido de cigüeñas* una significación y un valor superiores a los de la llamada novela regional, haciendo de su autor uno de los mejores pintores de Andalucía, sí, pero escritor capaz de lograr igual culminación de inspirarse en otros horizontes.

Ese interés y amenidad característicos en todo cuanto ha salido de la brillante pluma de González Anaya, adquieren aquí una superación admirable. La novela, que tiene más de cuatrocientas páginas, ofrece una forma epistolar o de cartas que la protagonista — una deliciosa muchacha madrileña trasplantada, por la obra del azar, a las riberas del Genil, y que es notablemente romántica y sentimental a la vez que inteligente y de amplio espíritu — dirige a una su puesta amiga granadina, narrando así su vida y la de las personas de su círculo de familia y relación. La novedad de esa forma no hace caer al gran novelista en monotonía ni pesadez. González Anaya derrocha sus grandes recursos de maestro de la narración, cautivando en todo momento al lector con las maravillosas gradaciones de color, las agudezas, el relieve y diversidad de ambientes, situaciones y caracteres, todo bello como gemas recamadas en lo áureo de su prosa de ley.

ANGEL DÓTOR

De interés para los deportistas

El buen deportista tiene puestas sus esperanzas en un gran ideal. Nunca su noble ambición le hará caer en la falsa base de creer que solo él o su entidad preferida, exclusivamente ellos, puedan realizar la obra.

Y digo esto ahora precisamente porque elementos prestigiosos del deporte en esta capital van a intentar dar el primer paso al objeto de llegar a un acuerdo sobre la forma en que se podría llevar a cabo la realización de un gran Estadio en el Campo de Marte. Parece ser que el Ayuntamiento está dispuesto a dar las facilidades necesarias para ello, siempre en armonía con los intereses municipales.

Pretender imponer tal o cual criterio sería absurdo e irrealizable, a la vez que poco deportista. No en vano el deporte está por encima de toda política, y por tanto no pueden haber grandes divergencias cuando se persigue un mismo fin, y para llegar a él solo hay un camino. Todos debemos contribuir a esta obra de saneamiento físico sin dejarnos llevar de nuestro interés particular mirando únicamente al bien colectivo. No se haga lo que en otras ocasiones, que por un solo título no se ha llegado a un acuerdo en perjuicio general. Los señores que obran de esta forma no son deportistas, no pueden serlo, pues lejos de perseguir un fin cultural deportivo, solo les mueve el afán de vanagloriarse. En deportes, como en música, la razón vence a la pasión. Cuando no sucede así, no hay deporte, solo hay falsedad.

En Gerona hay buenos deportistas, pero son pocos los que han mostrado su afición por el atraso actual del deporte en la capital. Ahora se les presenta ocasión a estos señores nicógnitos de demostrar su afición dando el apoyo moral y aún material si hiciera falta a los que actualmente se hallan dispuestos a llevar adelante la obra, orillando así las dificultades naturales de la retracción.

Nosotros conocemos a algunos de los actuales directivos de entidades de la capital y nos consta que están animados de un alto espíritu deportivo y dispuestos a hallar la fórmula para comenzar. De esta manera poco costará llegar a un acuerdo aunque, como es natural, haya

divergencias en la forma, puesto que el fondo es el mismo perseguido por todos.

No estaría de más que se iniciara un llamamiento a elementos de prestigio de nuestra provincia que tienen sobrado nombre entre los protectores del deporte y que por circunstancias diversas fracasaron en sus nobles y altruistas fines. No son precisamente los de capital los únicos que deben interesarse por estos asuntos, sino que también deben serlo los de la provincia entera. El radio de acción del deporte no es limitado sino que abarca la extensión que queramos darle.

Hay pues que ir a la constitución de una entidad fuerte en número y calidad sin pretender confundirla con ninguna de las existentes, actualmente, puesto que si distinto y grande es el plan, distinta y de gran capacidad debe ser la entidad que lo lleve a cabo.

¡ampoco débese ir con el ánimo de acaparar la realización de las obras y de explotación luego por una entidad cualquiera que no sea la de reciente evocación, pues esto sería o equivaldría a monopolizar y en deporte no hay monopolio posible.

Claro que nosotros hacemos estas consideraciones en el caso que el Ayuntamiento se decida a apoyar seriamente la obra que creemos sea así, si es que tienen sus miras en el bien de la capital.

DOCTOR YOSIWARA

Miscelánea

El sábado último, embarcaron con destino a Europa quinientos cultivadores americanos originarios de cuarenta y cinco Estados diversos de los Estados Unidos.

Estos granjeros o colonos del nuevo mundo van durante dos meses a recorrer siete países del viejo continente para añadir a su experiencia de cultivadores una enseñanza complementaria.

En su itinerario están comprendidas Dinamarca, Holanda, Alemania, Francia, Inglaterra y Escocia.

En Dinamarca y Holanda estudiarán los métodos de irrigación y desagüe; en Alemania, la repoblación; en Inglaterra y Francia, la jardinería.

La conservación de carnes y de huevos, la matanza del ganado y otras ramas de la agricultura serán objeto de su exámen en los diferentes países que visiten.

Asimismo está comprendida en su programa de estudios la electrificación rural.

Una estadística muy británica: la del inglés que, tras largos años de paciente y concienzuda observación, ha dicho: "que el 50 por ciento de escritores, escogieron tal profesión por alejar el fantasma de la monotonía; el 25 por ciento, por ganar dinero, y el 5 por ciento porque tienen algo que decir".

Se acaban de descubrir en Roma las ruinas de una vía triunfal que seguían los emperadores.

Las exploraciones practicadas sobre la parte del monte Capitolino que mira al Palatino, han puesto al descubierto las ruinas de la calle famosa a cuyo largo pasaban las manifestaciones oficiales de la Roma antigua.

Estas ruinas indican exactamente el período que se extiende desde el siglo VI antes de nuestra Era hasta la época imperial.

En esta última época los emperadores pasaban por la "Clivus Capitolinus", al regreso de las guerras, cuando la victoria les sonreía.

Esta calle formaba así parte de la Vía Sagrada.

Se ha descubierto fragmentos de muros, columnas de mármol y otros objetos pertenecientes a épocas ulteriores. La calle podrá ser reconstruida.

La Junta de Becas de la Universidad

La Junta de Becas de la Universidad de Barcelona, anuncia la provisión de las siguientes becas:

Beca de la Diputación Provincial de Tarragona, dotada con la pensión anual de 900 pesetas, para cursar los estudios de la licenciatura de cualquier de las cuatro secciones de la Facultad de Ciencias.

Beca de Botet y Sisó y Francisco Monsalvatje, de la Diputación provincial de Gerona, dotada con la pensión anual de 900 pesetas, para cursar los estudios de la licenciatura de cualquiera de las tres secciones de la Facultad de Filosofía y Letras.

Beca de la Diputación Provincial de Barcelona, dotada con la pensión anual de 900 pesetas, para cursar la licenciatura de cualquiera de las cuatro secciones de la Facultad de Ciencias.



La hija — ¿Por qué no admiras mi nuevo vestido, papá? Todos me dicen que es encantador.

El padre — Tus amigas, querida, te hace cumplimientos; yo, en cambio, pago las cuentas.

Fundación doctor Pedro Esquero: Primera Beca, dotada con 500 pesetas anuales, para cursar los estudios de Bachillerato. Segunda Beca, y tercera: para cursar los estudios de la licenciatura de Medicina en la Universidad de Barcelona, dotada cada una con 750 pesetas anuales. Cuarta Beca, para cursar el doctorado de Medicina en la Universidad de Madrid, con la dotación anual de 1.200 pesetas.

Beca de la Diputación Provincial de Lérida: dotada con 900 pesetas anuales para cursar los estudios de la licenciatura en Derecho.

Beca Museo Universitaria de la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona, dotada con 1.000 pesetas anuales, para cursar los estudios de la licenciatura en la sección de Ciencias Naturales de la Facultad de Ciencias.

Becas Francisco Bartrina y Eugenio Mata Mirons, del Ayuntamiento de Reus, dotada cada una con 1.000 pesetas anuales, para seguir una carrera en la Universidad de Barcelona. Será provista por el Tribunal designado por el Ayuntamiento de Reus.

Beca del Estado, dotada con 1.350 pesetas anuales, para cursar los estudios de licenciatura de cualquiera de las cuatro secciones de la Facultad de Ciencias.

Pensiones del Estado: una para cada una de las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias, Derecho, Medicina y Farmacia, con la dotación que no excederá de 750 pesetas anuales. Se proveerán por las respectivas Facultades.

Las instancias y documentos deberán ser presentadas en el Registro de la Secretaría general de la Universidad, hasta el día 15 de septiembre.

Los demás detalles se espacificarán en el cartel impreso fijado en la Secretaría general de la Universidad, Facultades, Institutos Nacionales de segunda Enseñanza y demás Centros docentes del Distrito Universitario de Barcelona.

RICARDO SAGUER Y CANAL

MÉDICO - OCULISTA

CONSULTA: DE 9 A 1 Y DE 3 A 5

Calle de Santa Eugenia casa núms. 4 y 6, piso 1.º, puerta 2.ª. (Inmediata a la Plaza Marqués de Camps).

Crónica

Nos ha visitado nuestra amigo don Narciso Estrach, víctima del accidente automovilista de San Gregorio, agradeciéndonos el interés que hemos tenido por su restablecimiento y rogándonos que desmintiéramos que ninguno de los vecinos de San Gregorio que le auxiliaron en el accidente fuera capaz de haberse quedado con la cartera que perdió, y que aun no ha recuperado, pues se trataba de gente buena y honrada, de San Gregorio y de Gerona incapaz de cometer tan baja acción.

Mañana jueves día 11, a las 9 de la noche se celebrarán en Cassá de la Selva un acto organizado por la sociedad de socorros Mútuos "La Mutualidad Femenina" de aquella localidad, en el que tomarán parte el joven abogado de Barcelona amigo nuestro doctor Pou Sabater y el culto profesor de aquella villa don Manuel Toboá.

Nos hemos enterado que hace unos días falleció repentinamente en su pueblo natal de Cassá de la Selva, el industrial don Sebastián Oliver, buen amigo y correligionario que fué nuestro.

El señor Oliver fué elegido Diputado provincial en el período de la solidaridad catalana desempeñando honradamente el cargo.

Hasta la hora de su muerte militó en las filas republicanas mereciendo la consideración de amigos y adversarios por su ejemplaridad.

¡Descanse en paz el malogrado amigo!

Se halla enfermo de cuidado el industrial amigo nuestro don Felipe Alcalá de Noy.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Veranea en Arbúcias con su familia nuestro distinguido colaborador don Arturo Vinardell.

Han quedado instalados en Arbúcias, en el higiénico edificio cedido por el Ayuntamiento de dicha villa, los colonos de segunda tanda de la colonia del Ayuntamiento de Barcelona.

Todos los niños están muy contentos recibiendo pruebas de simpatía del vecindario.

Doctor A. Riera i Pau

MEDICINA GENERAL. - Teléfono, 480
Dimarts, Dijous i Dissabtes, de 10 a 12 i 1/2, a Girona, Carrer Nou del Teatre, 2-pral. - Tots els dies, de 9 a 10, al Pont-Major

Hoy empieza la fiesta mayor de la plaza del Mercal y calles adyacentes, dedicada a su patrona Santa Susana. Los festejos serán amenizados por la cocola "La Principal" de l'ordils y el jazz-band "L'As" de Anglès.

El día 11, a las 11 de la noche, tendrá lugar un lucido y extraordinario baile con acompañamiento de jazz-band, en el que se celebrará el baile de obsequio, siendo éste un "carlestón".

Las fiestas terminarán el día 13 del actual.

En el kilómetro 18 de lacarretera de Ripoll a la frontera francesa ha volado el auto número 19.627 de la matrícula de Barcelona, propiedad del vecino de San Juan las Fonts, don Rafael Torras, resultando gravemente herida la esposa de dicho señor y lesionados levemente tres personas más de dicha familia. El accidente fué debido a una falsa maniobra, al intentar dejar paso al auto número 25.728, de la matrícula de Barcelona, conducido por Luis Molla.

— AGENTE RAMO INCENDIOS —
Se desea uno que sea productor verdad; serio y bien relacionado en esta Capital y resto Provincias.

Gozará BUEN SUELDO Y BUEN ACOMISION. Ofertas con detalles en la Administración de este Periódico

En el Dispensario municipal ha sido asistido Francisco Cervelló Estrada, el cual presentaba varias lesiones causadas a latropellarle el auto número 16.847 de la matrícula de Barcelona, en la plaza del Molino.

La guardia civil de Lloret ha hallado abandonada en un bosque de aquel término una escopeta.

Han sido expulsadas por la guardia municipal, 4 caravanas de gitanos que se habían aposentado en la Dehesa y alrededores.

La Sociedad de Pescadores y Cazadores de esta ciudad, convoca a sus socios a una reunión general, la cual tendrá lugar el próximo sábado, día 13 del corriente, a las once de la noche en el local social (Café Vila).

Por infringir el Bando de represión a la vagancia y mendicidad, han sido detenidos por la G. M. Juan Soto Ponce y Julio González Pérez de 39 y 40 años, solteros, de oficio pescadores, naturales de Sevilla.

Por insolentarse a los agentes de la Alcaldía, ha sido detenido y encerrado en el calabozo, por presentar síntomas de embriaguez, Cipriano González Mas, de 42 años, soltero, natural de Cartagena (Murcia).

Para el joven profesor que con tanto entusiasmo dirige la institución cultural "Nuestra Escuela", de Hostalrich, don Pedro Fábregas Pedrals, ha sido pe-

didada la mano de la bellísima y distinguida señorita de la misma villa María Teresa Nualart Crusat, hija del apreciado y distinguido comerciante don José Nualart Corney y de su esposa doña Josefa Crusat.

El notable artista gerundense don José Aguilera ha abierto en San Hilario Sacalm una exposición de dibujos y pinturas que está obteniendo mucho éxito, siendo ya varias las obras adquiridas por veraneantes.

Actualmente está trabajando en la ejecución de algunos retratos y sacando apuntes de los alrededores de dicha villa.

Bosch Masgrau J. M. a

MÉDICO

MEDICINA GENERAL
ENFERMEDADES DEL
CORAZÓN Y PULMONES

Consulta: De 11 a 1 mañana.
» 4 a 6 tarde.

Calle de Ciudadanos, 6, 2.º
GERONA

En San Hilario Sacalm se está organizando para uno de estos días la Fiesta de la Flor, a beneficio de los menesterosos de dicha localidad.

Ha ingresado en el depósito municipal, para su observación, un perro propiedad de Pablo Marull, que mordió a una joven apellidada Casamián.

COQ - D'OR

EL MEJOR REFRESCO

El Delegado de Hacienda de esta provincia señor Nadal por medio de circular interesa por última vez a los alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia, que por los medios que estimen oportunos se recuerden a los industriales la obligación de llevar el libro de ventas.

En los baños de Sant Pol cada día es mayor el número de forasteros de la red del ferrocarril de San Feliu de Guixols a Gerona, que se trasladan a tan atractiva playa.

Los trenes especiales para dicho servicio y que son casi insuficientes para el sinnúmero de bañistas que en especial los días festivos se recrean en tan bonito panorama.

Consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído

Bernardo Elcarte
Rambla de Pi Margail, 12 - pral. - 1.º
GERONA
De 4 a 7.

PROPIETARIOS!

Tengo para distribuir en préstamos hipotecarios más de 500,000 pesetas

ya sea a cortos como a largos plazos, y al interés legal. Dinero a elegir de particular o del

Banco Hipotecario de España

Compra y venta de fincas rústicas y urbanas. Urgencia, seriedad y extremada reserva en los encargos. Consulten (que nada les costará y lo tendrán comprobado)

PEDRO GRANÉS CARÓS

CORREDOR LEGALMENTE MATRICULADO
Despacho — GERONA
Platería 9 — Teléfono Urbano 134.

Agencia en BARCELONA
Calle Santa Ana, 5-1.º (junto Rambla Canaletas). Horas de consulta de 11 a 1.

D. Camilo Fontbarro

CIRUJANO - DENTISTA
Participa a su numerosa y distinguida clientela, que desde el primero de Agosto hasta el 17 de Septiembre, estará al frente de su gabinete los sábados por pasar el verano con su familia en casa torre de Malgrat.

En determinadas épocas del año, las estrellas volantes son numerosas. Una de estas épocas está comprendida entre el 10 y 20 de agosto. Durante estas noches sin llegar a producirse en general verdaderas lluvias de estrellas, suelen observarse estas apariciones con bastante frecuencia, radiando todas ellas de un punto del cielo situado en las inmediaciones de la estrella "eta" de la constelación de Perseo. Por este motivo, se denominan Perseidas las estrellas pertenecientes a esta familia o enjambre.

Hay otro enjambre importante que puede observarse entre el 13 y 16 de noviembre, cuyo radiante está en la constelación del León, por cuyo motivo las estrellas volantes se denominan Leónidas. Este enjambre parece relacionado con el cometa descubierto por Tempel en 1866, y cuyo período de revolución es de poco más de 33 años.

Otro enjambre notable es el que se observaba tiempo atrás en la noche del 11 de noviembre y que estaba en íntima relación con el célebre cometa disgregado de Bielá. Este enjambre dió lugar a memorables lluvias de estrellas de 1771 y 1885. Posteriormente, las perturbaciones de Júpiter y de Saturno, han desviado la órbita del enjambre y la Tierra ya no lo atraviesa, desapareciendo por lo tanto, las consiguientes lluvias. Estas constituyen uno de los espectáculos más hermosos que es dado contemplar a los hombres.

Hoy, 10 de agosto, empezará, por el fenómeno que vulgarmente es conocido por "lluvia de estrellas de San Lorenzo".

VERANEANTES - EXCURSIONISTAS

AUTOMOVILISTAS
No salgais al campo sin llevar consigo estuche de bolsillo

YODOLIST

PORTA YODO MUNDIAL
para evitarse cualquier infección producida por rascaduras tan frecuentes en el campo.

DOCTOR ROCA

De venta en la farmacia del

LA NOVA REVISTA

gran publicació catalana de literatura i d'art

Subscribiu-vos a

Agencia de Transportes
B. B. B.
SERVICIO DE RECADERIA
Barcelona, Besalú y Viceversa
Gerona, Puente Mayor, Sarriá, Cornellá de Gerona, Bañolas, Serriá y Besalú.
Transportes de muebles sin embalaje y toda clase de equipaje y recados.
Dicha compañía, cuenta con varios camiones, A todas horas se reciben encargos.
AGENCIA EN GERONA:
CELESTINO TEIXIDOR
Plaza de la Independencia, 6

LA HERNIA (QUEBRADURA)

Por antigua y voluminosa que sea desaparece para siempre usando el cómodo APARATO HERNIARIO ORRI de precisión absoluta.

HERNIADOS: Visitad al Cirujano Herniólogo MARIANO ORRI, y sin satisfacer honorarios por la consulta, demostrará sobre cada caso los maravillosos efectos de sus Aparatos Especialidad en FAJAS para corregir la obesidad, aventraciones, riñón caído, embarazo, etc.

MARIANO ORRI Cirujano Herniólogo. - Practicante del Hospital Provincial.
Plaza del Oli, n.º 6 (junto a la Iglesia del Carmen) — GERONA

GARAGE MURIAS
CALLE JULIO GARRETA
STOCK BERGOUGNAN
ACCESORIOS
TALLER DE REPARACIONES
PIDANOS PRECIOS
GERONA Tel. 144, Urbano

Miércoles, 10 de Agosto
HOT
SAN
50, espa
Cuarto de h
PO
Situació
LOS
Curiosos rev
diario de Nue
paganda: bol
Asegura dicho
sociético abon
gatos a la po
Moscu a apr
acionarios, la m
cientos a los
años de estudio
solen preparad
chas comunista
Numerosas
gras vuelven a
ardiente campo
revolucionaria.
es donde ho
trados en Mos
en las organiza
cidos para los
La acción
tan vasta como
hermosos que es dado contemplar a
Tribune.
pero lo cierto e
Hoy, 10 de agosto, empezará, primera de tem
el fenómeno que vulgarmente es conocido por "lluvia de estrellas de San Lorenzo".
rosillos entre
tener en cuenta
dos hay actual
gras, y esto ha
gentes american
gobierno soviético
tica y sus hábitos
sien de vari
reivindicación
No hoy du
tados de diferen
hay bastantes
con los soviets,
con victorias de
sven dentro la
garan culpas de
mente pocos los
teús de Lenin
os y socialistas
idos de este p
ganda humanita
gras, haciéndole
Norteamérica es
régimen de Rus
ticos del Nueve
ha de ser restrin
lo momento, la
para debilitar la
COQ
EL MEJ
Folleín de EL
R. OR
El Gr
Con autorizaci
Prohibido
—Y decís q
—Un día la
y al siguiente y
casa. No os mo
que nadie sabe
—¡Oh! —
reconcentrada
jura contra mí
—Seguiremos
contratemos —
No querían
Después de

HOTEL GRAN ORIENTAL

DE FRANCISCO PERICH
SAN HILARIO SACALM (GERONA)

50, espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente, y fría. Cuarto de baño. Luz eléctrica y timbres. Espléndido salón para fiestas. Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

POR TELEFONO

Situación internacional

LOS COMUNISTAS

Curiosas revelaciones ha hecho un gran diario de Nueva York respecto a la propaganda bolchevique entre los negros. Asegura dicho periódico que el gobierno soviético abona el 50 por ciento de los gastos a la población de color que va a Moscú a aprender los métodos revolucionarios, la mayoría de negros pertenecientes a los Estados Unidos. Con dos años de estudiar los métodos de Lenin ya salen preparados para emprender las luchas comunistas.

Numerosos de estos bolcheviques negros vuelven a América empezando una ardiente campaña en favor de la acción revolucionaria. En Chicago principalmente es donde hacen el debut. Bien adiestrados en Moscú, los negros se filtran en las organizaciones obreras pidiendo subsidios para los soviets.

La acción de Rusia es sistemática y tan vasta como supone el New-York Herald Tribune. Es difícil de comprobar, pero lo cierto es que los soviets buscan la manera de templar a los negros americanos contra el orden establecido y hacer prosélitos entre los de su raza. Hemos de tener en cuenta que en los Estados Unidos hay actualmente 12 millones de negros, y esto ha de preocupar a los dirigentes americanos, convencidos de que el gobierno soviético no abandona su táctica y sus hábitos para transformar el régimen de varias naciones, anunciando reivindicaciones políticas violentas.

No hay duda que entre los negros, tratados de diferente manera que los blancos, hay bastantes elementos que fraternizan con los soviets, que como hemos dicho, son víctimas de los prejuicios de raza, y viven dentro la mayor miseria como si pagaran culpas de nacimiento. Son actualmente pocos los negros que participan de la tesis de Lenin. Los partidos republicanos y socialistas bien organizados, advertidos de este peligro, hacen una propaganda humanitaria en favor de los negros, haciéndoles ver que el régimen de Norteamérica es infinitamente superior al régimen de Rusia, y en los centros políticos del Nuevo Mundo se estima que ha de ser restringida severamente en todo momento, la propaganda comunista para debilitar la cruzada de Rusia.

COQ - D'OR

EL MEJOR REFRESCO

Madrid, 11, a las 17'30.

MULTA QUE SE PAGA

El gobernador civil de Granada ha dicho a los periodistas que el apoderado del duque de Sar Pedro de Galatino ha hecho efectiva la multa de cincuenta mil pesetas que le impuso el Gobierno por la publicación de un folleto referente al dictamen sobre las aguas de Granada. El importe de la multa, en cheque a la orden del gobernador, ha sido depositado en la casa de banca Rodríguez Acosta.

El gobernador la distribuirá en donativos a las asociaciones benéficas que lo haya solicitado.

URQUIJO GENEROSO

Para construir el nuevo instituto profesional de Bilbao, el opulento filántropo bilbaíno don Tomás Urquijo ha donado dos millones de pesetas.

SANCION A "EL SOCIALISTA"

Por publicar unas galeradas que no fueron a la censura ha sido suspendido durante ocho días, a contar desde mañana, día 10, "El Socialista".

EL AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS

Según noticias recibidas de Las Palmas han cesado 18 concejales de aquel Ayuntamiento.

El gobernador ha designado ya a los sustitutos.

DE MARRUECOS

—En Ajma se ha presentado el cabecilla rebelde Bonaine.

—Desde el 1 al 31 de juni ambos inclusive, se han recogido 3.458 fusiles, 51 armas cortas, 622 armas blancas, 30.000 cartuchos y 70 granadas de mano.

—En el vapor correo de hoy embarcaron en Ceuta las cuatro secciones de intendencia expedicionarias que vienen repatriadas.

HORROROSA TORMENTA

Comunican de Valencia que las tormentas han causado enormes destrozos.

En Benasal cayó fuerte pedrisco que causó daños incalculables en las cosechas. Cayeron piedras de 45 gramos de peso.

En Carlet se desató violento huracán,

causando daños en muchos edificios y destrozos en el arbolado. Derribó gran parte de la cosecha de aceituna y algarroba. Las obras del nuevo mercado, cuyo armazón de hierro estaba ya casi terminado, se vinieron abajo.

EXPULSION DE ZINOVIEV Y TROTZKY

Comunican de Moscú que después de ocho días de discusión, Trotzky y Zinoviev han sido expulsados del Comité central del partido comunista. La decisión ha sido tomada en el pleno del partido, resultando la votación con un mayoria aplastante a favor del acuerdo contra los dos antiguos líderes.

REGRESO

Ha regresado el ministro de Instrucción pública.

COMISION DE GUADALAJARA

Ha visitado al ministro de Fomento una comisión de Guadalajara al objeto de estudiar el encauzamiento del río Henares.

SANJURJO

Antes de emprender su viaje para Francia el general Sanjurjo ha hecho varias declaraciones. Ha dicho que la pacificación era completa en todo nuestro Protectorado. Que los cabecillas rebeldes que no se han presentado a las autoridades españolas ya lo han hecho a las francesas, no habiendo hecho a las primeras por temor que se les castigase por traiciones que cometieron.

DE LA FALSIFICACION DE BILLETES DE ALICANTE

Dicen de Cádiz que cumpliendo órdenes de la Dirección general de Seguridad, varios agentes de policía se trasladaron al Puerto de Santa María, donde en una casa de la calle Larga, detuvieron al fotógrafo Alfonso García, implicado en la falsificación de billetes de Alicante.

Los agentes se incautaron de varios utensilios empleados para la falsificación. El detenido es cuñado del famoso Fernando Reyes.

Se sabe que en Puerto de Santa María se hicieron falsificaciones de billetes argentinos y de otras emisiones de pañolas.

Ha ingresado Alfonso García en la cárcel de esta capital y la policía guarda sobre su detención impenetrable reserva.



Pídense en farmacias y droguerías, a 3 ptas. frasco. Depósitos Barcelona: J. Viladot, Vidal y Ribas. — Gerona: Droguería El Globo de I. Fius, Progreso 10. — Bañolas Droguería de Lorenzo Quer. — La Bisbal Farmacia de Ramón de Ciurana.

ANEJO ESTERILIZADO, BODEGAS BATAILLÉ

VINO DE LA MONJA

Este vino obtuvo el Gran Premio en el II Congreso de Medicina e Higiene inaugurado en Sevilla, en Octubre de 1924, por S. M. el Rey.

Representante: HERMENEGILDO VILARDELL

Barcelona, 10, a las 17'30.

EL "PELAGALTS"

Continua en la Prisión Celular el "Pelagalts" acusado de haber dado muerte a un individuo apodado "El Moro". Se ha comprobado que no salió de Barcelona hasta el día 2 del corriente, o sea, el día siguiente del crimen. Céese que se dictará auto de prisión contra dicho sujeto.

EN LIBERTAD

El Juez del Norte ha puesto en libertad al somatenista Francisco Bermejo, que hizo varios disparos contra un establecimiento, hiriendo en la mano a la esposa del dueño.

INMEJORABLE

PAPEL DE FUMAR

SMOKING

ESTABLECIMIENTO

¿Por qué gastar 20 céntimos en comprar papel extranjero? La marca nacional SMOKING no ha sido superada todavía

Peluquería exclusiva para señoras

DE

JULIO PALOU

Corte de cabello
Lavados de cabeza
Ondulación Marcel
Ondulación al agua
Masaje. : Manicura

Tinturas, añadidos y postizos
de arte.

Calle Cort-Real, 17 - pral. 1.ª
GERONA

—Jaime Rutllán se complace en participar a su clientela y amistades el traslado de su establecimiento de Esterería y Persianas a la Rambla Verdaguer, número 15.

ZURICH

Compañía General de seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil.

LA BALOISE

Compañía de seguros contra incendios.

REPRESENTADAS POR

JOSÉ CATA

Plaza General Marvá, 7-3.º-2.ª
GERONA

Folleto de EL AUTONOMISTA N.º 73

R. ORTEGA FRIAS

El Gran Tirano

(Con autorización de Editorial Castro)
Prohibida la reproducción

—Y decís que de repente desapareció...

—Un día la vi entrar en el bosque y al siguiente ya no había nadie en su casa. No os molestéis en preguntar, porque nadie sabe más que yo.

—¡Oh! — exclamó Daniel con voz reconcentrada — ¡El infierno se conjura contra mí!

—Seguiremos buscando, y al fin encontraremos — le dijo el señor de Limoges.

No querían declararse vencidos. Después de andar en distintas direc-

ciones encontraron a otro campesino; pero nada consiguieron.

La dama había desaparecido sin dar a conocer a nadie sus propósitos.

¿Qué recurso les quedaba?

Tenían que resignarse y dejar que los favoreciese una casualidad.

Lucas dijo:

—En Madrid es donde debemos buscar a doña Mencía.

—Quizás ella también ha tenido que buscar refugio lejos de la corte para librarse de los peligros que a todos nos amenazan.

—Todo es posible.

—¿Y qué haremos? — preguntó el criado.

—Volveremos a Madrid.

Fueron a la posada para descansar y que descansasen sus cabalgaduras.

Aquella tarde partieron.

La noche debían pasarla en el camino.

Daniel se entregaba unas veces a la desesperación y otras se apoderaba de su espíritu una tristeza profunda.

Al amanecer se encontraron a orillas del Manzanares.

Echaron pie a tierra.

Lucas llevó los caballos a la posada. Dispusieron luego a entrar en la villa.

—Ahora — dijo el sirviente — no debéis olvidar que corremos más peligro que nunca.

—A pesar de todos los peligros hemos de buscar a María — respondió Daniel.

—Vosotros deberíais permanecer ocultos, porque hay muchas personas que os conocen, mientras que yo soy un desdichado que puedo presentarme en todas partes sin que nadie fije su atención en mí.

Y — o no he nacido para vivir encerrado — dijo Salvatierra.

—Yo tampoco — añadió el señor de Limoges.

—Pues si no queréis tener paciencia, es posible que se pierda todo lo que hemos adelantado.

—¡Vive Dios!... ¿Y qué es lo que hemos adelantado? ¿Acaso no estamos lo mismo o peor que hace algunos días?

—No, porque ya sabemos que doña Mencía de Castro se encuentra en Madrid y esto me parece un adelanto.

—En lo que debemos de pensar es en otra cosa.

—Vos diréis.

—¿Dónde nos aposentaremos?

—Ya no podemos estar en nuestra antigua vivienda — dijo Gustavo.

—Buscaremos otra.

—Y entre tanto...

—Una posada cualquiera — replicó el capitán —, y que Dios nos ayude.

—Vamos, vamos.

—Por de pronto — dijo Lucas —, iremos a la hostería para almorzar.

—Bien me parece.

—Y a mí.

—Pues en marcha.

Envolvieron en sus capas.

Atravesaron el Puente de Segovia.

Subieron por la calle del mismo nombre.

Pocos minutos después llegaron a la hostería.

El hostelero les sirvió pronto y bien, porque los días anteriores les habían pagado con largueza y sin molestarlo mucho.

Cuando acabaron de almorzar conferenciaron.

Determinaron jugar el todo por el todo y volver a la calle de las Fuentes.

Necesitaban descansar, porque la noche anterior no habían dormido.

Hasta entonces no podían quejarse de la fortuna; pero aquella situación era insostenible.

A su vivienda llegaron sin novedad.

Se acostaron para dormir hasta el medio día.

Luego debían salir para buscar una posada.

¿Qué hacía la Justicia entre tanto?

Para saberlo debemos retroceder, volviendo a día y hora en que el alcalde salió de su casa para ir a palacio y darle al rey la noticia del suceso que había costado tan caro a los infelices corchetes.

Dejaremos, pues, que descansen los fugitivos.

